

# しみず



## 安全・安心、充実した冬休みを

生徒指導主事

冬休みは年末の大掃除や新しい年を迎える準備など、家族と過ごす時間が多くなります。お手伝いをする子どもたちのちょっとした言葉や振る舞いに、成長を感じることがあると思います。また、久しぶりに会う親戚に「大きくなったね。」と言われることもあるでしょう。冬休みは、子どもたちに温かい言葉をたくさん掛ける良い機会です。

年末年始は何かと気ぜわしく、事故やトラブルが起きやすい時期です。安全・安心を第一に過ごしていただきたいと思います。「3学期は次の学年の0学期」とも言われます。新しい学年に向けた目当てを立て、充実した冬休みになることを願っています。

### (1) 帰宅時刻を守りましょう。

10月～2月は「午後5時には帰宅する。」とさせていただいております。年末年始は車、バイク、自転車等スピードを出しがちです。暗くなる前に帰宅し、事故や事件にあわないように、特に気を付けてほしいと思います。地域でも、午後5時以降に子どもたちだけで遊んでいる姿を見掛けたら、「愛の一声」をお願いします。

### (2) 持ち物やお金の管理をしっかりとしましょう。

クリスマス、お正月などの行事があり、子どもが多額のお金や高価な物を持つ機会があるかもしれません。お金や物の貸し借りはトラブルの元です。お金の使い方や持ち歩き方については、御家庭で十分相談してください。

### (3) 危険な遊びをしないようにしましょう。

火遊びは厳禁です。特にマッチやライターなど危険な発火物の管理には十分気を付けてください。過去には子どもが身近な物に火をつけた事例が報告されています。また、エアガン等の危ない物で遊ぶことも禁止していま

す。他者に危険が及ぶこともあることを御理解いただき、御協力をお願いします。また、命に関わる事態を招くので、線路内への立ち入りや置き石も絶対にさせないようにお願いします。

**(4) スマホやゲーム機等の使い方のルールを作って、守りましょう。**

スマホやゲーム機、学校のタブレット等の使用については、御家庭でよく話し合い、使う時間や場所、使い方等に関するルール作りをしてください。スマホや携帯では、フィルタリングを活用してください。SNSへの投稿も個人情報の流出、インターネットトラブルにつながります。保護者の方の責任のもと、ルールを決めて御使用ください。お子様が、被害者にも加害者にもならないように確認と見届けをお願いします。

**(5) 遊技場などの場所には責任のもてる大人と行きましょう。**

ゲームセンターやカラオケなどの遊技場に、子どもだけで行くことは禁止しています。遊技場には様々な人が集まるため、トラブルが発生する可能性が高くなります。トラブルを避けるため、遊技場などの場所には、責任の持てる大人と一緒に行くようにしてください。買い物などの待ち時間にも子どもだけで行かせないようにお願いします。





## 2 学期を振り返って



わたしは、10月にしみずしょうがっこうにてんこうしてきました。大きいがっこうだなあとおもいました。つぎの日からうんどうかいのれんしゅうだったけど、はずかしくっておどれませんでした。でも、本ばんは本気でおどりました。あせをいっばいかきました。やっとおわったとおもいました。いまは、クラスにともだちができました。たいいくや生かつかがたのしくて、おかあさんにたくさんはなしました。これから、もっとともだちをふやしていこうとおもいます。

1年

ぼくは、2学きに算数と体いくをがんばりました。算数では、長方形や正方形がどんな図形なのかわかるようになりました。ぼくは、とびばこがとてもにがてでした。でも、体いくのじゅぎょうでたくさんれんしゅうをして、3だんがとべるようになりました。とてもうれしかったです。つぎは、なんいどは高いけど、6だんをせいこうさせたいです。さいごのもくひょうは、7だんです。がんばって、もくひょうをたっせいしたいです。

2年

2学期に心にのこったことは「書写」です。どうしてかというと、きれいな字が書けるとうれしいからです。わたしが一番きれいにかけたなと思った字は「力」です。くふうしたことは、さいしょの筆づかいです。ななめに筆を入れられるようにがんばりました。これからもきれいな字が書けるように練習します。書き初め大会もがんばりたいです。

2学期は道徳もがんばりました。自分の気持ちを言葉で書いたり発表したりすることができました。3学期もいろいろな勉強をがんばりたいです。

3年



私が2学期に楽しかったことは、二つあります。一つ目は、体育のポートボールです。ゴールマンをして初めてキャッチできたとき、とてもうれしかったです。友達が私の取りやすいところに投げてくれて、うまくキャッチできました。二つ目は、図工でひみつのすみかを作ったことです。どうしてかということ、私は、図工が好きで、自然物を使って、作るのがとても楽しかったからです。自然物を集めるのは大変だったけど、のこぎりやホットボンドを使っていすやくもの巣を作りました。作ったブランコに乗ってみたくまりました。三学期は理科の実験をがんばって、いろいろなことを知りたいです。

4年

私が2学期の活動で心に残っていることは、音楽会の合奏で木琴を担当したことです。木琴パートだけでなく、みんなとリズムがちゃんと合うように、昼休みも練習をがんばりました。本番では、リズムがぴったりと合って練習よりもうまくできてうれしかったです。5年生は、連合音楽会にも行きました。歌の伸ばすところを意識して、きれいな声を響かせられたと思います。また、運動会も心に残っています。リレーのバトンパスは、みんなで練習する回数は少なかったけれど、一回一回の練習を集中して取り組みました。家でもイメージトレーニングをして、うまくつなぐことができたので、がんばってよかったです。

5年

僕が2学期で頑張ったこと、まずは運動会です。運動会では応援の副団長をしました。応援を考えたり、それを他学年に伝えたりすることを頑張りました。副団長として全校の前に立つこと自体も勇気がいることだったので緊張しました。ですがその緊張と戦えたことで強くなれたし、いい経験でした。次は陸上です。一生懸命練習して総体に出ることができました。いざ本番、何百人の人がいる中でレースをするという緊張に打ち勝って県陸に行くことができました。行けなかった人たちの分も背負って県総体に行きました。リレーで自己ベスト、8位入賞ができたので良かったです。仲間との協力の大切さを学びました。

3学期に頑張りたいことは感謝をすることです。3学期は小学校生活最後の学期になります。今まで関わってくださった先生や仲良くしてくれた友達、いつも支えてくれた家族に感謝をすることを頑張りたいです。もう一つは、自分の行動を振り返って直すところや、よかったことを振り返り、中学校に向けて準備をしていきたいです。

6年